

Las reuniones de la entidad gubernamental continúan hoy con la firma Albemarle:

Codelco iniciaría negociaciones con SQM durante mayo, luego del mandato que le entregará Corfo

Minera no metálica afirmó tener “mayor certidumbre” sobre la estrategia estatal del litio, luego del encuentro con institución de fomento.

GUILLERMO V. ACEVEDO

Los avances en la política nacional del litio tuvieron ayer uno de los primeros hitos importantes en las coordinaciones público-privadas desde que se hizo público el proyecto. El vicepresidente ejecutivo de Corfo, José Miguel Benavente, recibió en las oficinas centrales de la corporación al gerente general de SQM, Ricardo Ramos, a quien presentó los contenidos generales de la estrategia del litio y en especial lo relativo a la explotación futura del salar de Atacama.

Corfo es por ley la dueña de las pertenencias del salar de Atacama, donde se concentran 9,6 millones de toneladas de reservas, y donde actualmente dos empresas tienen contratos vigentes de arrendamiento y explotación: SQM y Albemarle.

En la reunión, SQM fue informada además que Codelco se integrará a las actividades de explotación del litio en el salar y será la cuprera estatal quien liderará las negociaciones para futuras operaciones en las que el Estado buscará tener una mayor participación.

Ricardo Ramos comentó tras la reunión que el vicepresidente de Corfo “nos informó de la política nacional del litio en lo que respecta al salar de Atacama, que básicamente es lo que el Presidente de la República no informó a todos el día jueves en la noche”.

“Nos contó todos los detalles y nosotros, en el momento oportuno, va-



Directivos de SQM y Corfo en las oficinas centrales de la corporación. Durante la tarde de hoy se realizará una segunda reunión con fines similares con la empresa Albemarle.

mos a contactar a Codelco para iniciar conversaciones, y esperamos lograr un acuerdo que sea bueno para el país, que sea bueno para la Región de Antofagasta, que sea bueno para las comunidades y que sea bueno para las empresas involucradas”, añadió Ramos.

US\$ 2.000 MILLONES
es el monto que planea invertir SQM en un nuevo proyecto en el salar de Atacama, lo que ahora debería entrar a negociar con Codelco.

Al ser consultado sobre si existen mayores certidumbres referidas a la estrategia del litio tras la reunión con el organismo público, señaló que “siempre hay mayor certidumbre cuando uno se acerca”.

La alianza público-privada con Corfo ya se encontraba en operación antes del anuncio el pasado jueves. SQM señaló que esta colaboración ha significado importantes beneficios para Chile y para las comunidades de la Región de Antofagasta. A la vez, las inversiones de SQM permitieron triplicar la

producción de litio en estos últimos 5 años, y han contribuido al aumento del uso de vehículos eléctricos en el mundo, con un decisivo impacto en la descarbonización del planeta.

La propuesta de Corfo

José Miguel Benavente remarcó que “el compromiso del Gobierno y de la corporación es el respeto absoluto de los contratos vigentes”, que en el caso de SQM rige hasta 2030. A partir de ello, el Ejecutivo plantea que el Estado, a través de una filial de Codelco, se integre a las actividades de explotación del litio en el salar, ojalá antes de 2030, lo que ve como una muy buena oportunidad para el desarrollo del país.

Explicó, además, que Corfo mandatará próximamente a Codelco a negociar con SQM un modelo de asociación público-privada en el que, asegurando que haya beneficios para todas las partes, el Estado tenga una participación mayoritaria.

“Este mandato debiera materializarse durante mayo, permitiendo con ello el inicio de las negociaciones entre ambas empresas. Si bien Corfo no participaría directamente en estas conversaciones, estará permanentemente monitoreando su avance y establecerá las condiciones básicas de explotación que espera para el futuro en el salar”, dijo Benavente.

SQM informó que su proyecto Salar Futuro, anunciado hace algunos meses, permitirá llevar la operación en el salar de Atacama al más alto estándar mundial en sustentabilidad minera, y que necesitará realizar inversiones adicionales por más de US\$ 2.000 millones, lo que a partir de ahora deberá ser renegociado con la estatal Codelco.

Durante la tarde de hoy, el vicepresidente ejecutivo de Corfo atenderá una segunda reunión con similares objetivos, esta vez junto a la empresa Albemarle, cuyos contratos de arrendamiento y explotación de litio tienen vigencia hasta 2043.